

Actas de la reunión digital de la Junta Global

8 de septiembre de 2022

Participantes de la Junta: Claire Tiffen (Vicepresidenta del Consejo de Fideicomisarios), Dr. Emad Adly, Farah Kabir, Graciela Salaberry (Presidenta de la Junta Global), Ian Farrer (Tesorero), Lewis Makurumure, Loreine Dela Cruz, Lorenzo Mota King, Peter Curran (Presidente del Consejo de Fideicomisarios), Prime Nkezumukama, Rod Snider (Vicepresidente), Ruiti Aretaake, Sophie Rigg, Tania Triminio, Tolekan Ismailova, Usha Menon (fideicomisaria), Zenaida Willison (Vicepresidenta)

Disculpas: Emmanuel Seck, Ewout van den Blink, Heleen van der Beek (observadora de Stichting), Mario Flores, Oenone Chadburn (observadora de Stichting), Rudi van den Hurk (observador de Stichting), Thea Hilhorst (observadora de Stichting)

Asistencia de la Secretaría: Domitille Francois (OEJ), Florencia Pasquale (APT), Liza Hernández (LR de Américas y el Caribe), Naomi Paul (GRF) Nick Roberts (JO), Rebecca Murphy (LP), Shivangi Chavda (LRS)

Apoyo externo: Alejandra Vallebona (Intérprete)

Referencias:

[Resoluciones en texto azul](#)

Acciones en negrita y de color violeta

Los enlaces a otros documentos están resaltados

1. Bienvenida de la Presidenta

La Presidenta, Graciela, dio la bienvenida a los miembros de la Junta a la reunión virtual de septiembre de 2022. Le agradeció a Peter por haber aceptado facilitar esta reunión.

Red Global de Organizaciones de la Sociedad Civil para la Reducción de Desastres (GNDR)

Organización sin ánimo de lucro registrada bajo el número 1141471. Sociedad limitada por garantía, registrada en Inglaterra y Gales bajo el número 07374358

Domicilio legal: 8 Waldegrave Rd, Teddington, Middlesex, TW11 8HT, Reino Unido

+44 (0)2089 77726 | info@gndr.org | gndr.org

Graciela informó que esta reunión sería una oportunidad para debatir y recoger reflexiones, y pidió a todos que contribuyeran a la conversación.

2. Registro de Ausencias

Se recibieron disculpas de Emmanuel, Ewout y Mario. También se señaló que los miembros observadores de Stichting GNDR, Heleen, Oenone y Rudi no asistirían a esta reunión.

3. Orden del Día

La Presidenta presentó el orden del día y éste fue aprobado por los miembros de la Junta Global.

Resolución: Se aprobó el orden del día, propuesto por Sophie y apoyado por Claire.

2022.09.08 Agenda 3 Draft Agenda Global Board meeting 8 September 2022 ES

4. Acta de la reunión de la Junta Global del 23 de junio de 2022

Se revisaron las actas de la reunión página por página y los miembros de la Junta las aprobaron.

Resolución: Se aprobaron las actas de la última reunión de la Junta Global, propuestas por Lorenzo y apoyadas por Sophie.

2022.09.08 Agenda 4 Global Board 23 June 2022 meeting minutes ES

5. Resumen de las acciones a partir de la Reunión de la Junta Global del 23 de junio de 2022

El JO repasó el resumen de los puntos de acción y las resoluciones registradas en junio durante la reunión de la Junta. Se tomaron en consideración sin que la Junta hiciera más comentarios al respecto.

2022.09.08 Agenda 5 Summary action from 23 June 2022 Global Board meeting ES

6. Actualización de la Secretaría

El JO presentó la actualización de la Secretaría e invitó a la LP a tomar la palabra y dar una actualización sobre la próxima COP27 en Egipto.

- Se ha elaborado un borrador de influencia política para la COP27 (enfocado en los miembros del Sur Global)
- El grupo de personas expertas en materia de clima se reunió por primera vez para comentar el borrador, así como una carta que se pretende enviar a los gobiernos por parte de los PFN.
- GNDR se ha asegurado un lugar en dos eventos paralelos oficiales de alto nivel (uno con un socio del Níger, sobre las comunidades que se encuentran en la primera línea del riesgo de sufrir pérdidas y daños; y otro a través del UNDRR-SEM, demostrando cuál es la función de las OSC)
- GNDR recibió 5 insignias de acreditación para compartirlas a lo largo de las 2 semanas de la COP27.
- Debido a las restricciones de financiación, enviaremos a 2 miembros del personal y a 2 miembros de la red a Shar El-Sheikh (GNDR se compromete a enviar el mismo número de personal que de miembros).
- La reunión informativa para los miembros se programará para finales de octubre.

El JO también repasó la matriz de riesgos y destacó algunos puntos:

- El recambio de personal ha sido alto desde el pasado mes de septiembre; el Equipo Senior de Liderazgo (ESL) está abordando el problema mediante la actualización de las políticas y trabajando en un plan de bienestar del personal. En agosto se introdujo la semana de 4 días, que fue bien recibida por el personal.
- La sostenibilidad financiera sigue estando marcada como una cuestión de riesgo alto, pero el JO informó que era probable que recibiéramos una subvención de BHA (5,7 millones de dólares distribuida en 5 años), lo que reduciría sustancialmente el riesgo.

El JO también presentó la plantilla de medición financiera y señaló lo siguiente:

- Gastos totales: £1.843.762.
- Déficit de financiación: 10,6% (que se cubrirá cuando recibamos la subvención de BHA)

La Gerente de Recaudación de Fondos presentó a la Junta la financiación en curso. Confirmó que hemos tenido éxito para un consorcio con EU Horizon, para el cual accederemos a los fondos a través de UK Research Innovation (debido al Brexit). BHA ha solicitado aclaraciones sobre nuestras evaluaciones del riesgo para las zonas de alto riesgo de Iraq, Yemen y Colombia. Tenemos la esperanza de obtener pronto un resultado positivo.

Además, se ha presentado a la fundación JAC una propuesta para ampliar el proyecto Lograr un desplazamiento más seguro en Turquía (por 59.800 libras esterlinas) y esperamos recibir novedades en los próximos 3 años. A nivel regional, el equipo de América Latina y el Caribe apoyó a un miembro en la presentación de una propuesta a una convocatoria de USAID/UICN sobre género y cambio climático.

La Secretaría está organizando una visita de campo virtual con los donantes para que puedan conocer a los miembros (fortalece las capacidades/realza el perfil). La GRF también animó a los miembros de la Junta a patrocinar a los miembros del personal que correrán la Maratón Virtual de Londres para GNDR (el enlace para el patrocinio internacional se publicará en el sitio web de GNDR).

Por último, la GRF anunció que, durante cada reunión de la junta, la Secretaría presentará un par de donantes a los que GNDR va a dirigirse, de modo que, si algún miembro de la junta tiene vínculos o conocimiento sobre el funcionamiento de la organización, se le pedirá que dé alguna recomendación. En esta ocasión, la GRF animó a los miembros de la Junta a que se pongan en contacto con ella si tenían alguna información sobre la Fundación Oak (Suiza) y la Fundación Rockefeller.

Comentarios de la Junta:

Graciela se preguntó por qué no se la invitó a formar parte del grupo de personas expertas en materia de clima, ya que trabaja en el sector de la meteorología.

El Dr. Emad preguntó cuál es su función como miembro de la Junta en la organización. Explicó que se alegró mucho cuando se anunció que la COP27 se celebraría en la región a la que él representa en la Junta, ya que vio una clara oportunidad de conectarse con los miembros de esta región. Después de la COP26 en Glasgow, se reunió con la Secretaría y con el entonces director ejecutivo, y durante la primera reunión se compartieron muchas buenas ideas sobre cómo organizar el evento. Hubo una segunda reunión en Bali en la Plataforma Global para la Reducción del Riesgo de Desastres con el DE, donde se discutieron algunas actividades y reuniones preparatorias. Sin embargo, desde la partida del DE, no se ha tomado ninguna medida. Informó que es la primera vez que escucha lo que está haciendo el equipo de políticas. Añadió que le hubiera gustado participar en el grupo de personas expertas en materia de clima y que se lo comunicó al DE, pero que nunca recibió respuesta alguna. El Dr. Emad insistió en que

hay que fortalecer la capacidad de los miembros de la Junta. En este caso concreto, en el que un miembro de la junta ha propuesto participar y presentar algunas ideas, la Secretaría debería aprovechar la oportunidad, en lugar de no hacer un seguimiento. El Dr. Emad afirmó que no estamos aprovechando las capacidades de nuestros miembros.

Graciela agradeció al Dr. Emad por su sinceridad. Farah señaló que sería útil entender cómo se formó el grupo de personas expertas en materia de clima.

La LP informó que apenas estamos en la fase 1 de la planificación para la COP27. Explicó que el documento de política se redactó a partir de las recomendaciones de una encuesta realizada a todos los miembros, que luego se utilizó para informar los tres eventos globales a los que GNDR dio prioridad (la Plataforma Global para la Reducción del Riesgo de Desastres, el Foro Político de Alto Nivel y la COP27). Añadió que vamos a llevar a la COP27 a los miembros con los que nos asociamos para presentar las pruebas que hemos recogido (de los proyectos).

En lo que respecta al grupo de personas expertas en materia de clima, la LP informó que el Líder regional de África (que también es el líder del impulsor del riesgo cambio climático) se puso en contacto con personas que estaban en una lista elaborada en base a la última COP en Glasgow. La LP añadió que Ghada, de RAED, forma parte del grupo de expertos y también ha sido propuesta para un evento paralelo.

La LP informó que estaría encantada de ponerse en contacto fuera de esta reunión y discutir esto en profundidad. También animó a los miembros de la Junta a que le enviaran un correo electrónico a ella y al Líder regional África en caso de tener preguntas. Ella informó que nuestro reto en este momento es la financiación, por eso no tenemos medios para comprometernos a enviar a muchos miembros, pero nos comprometemos a igualar el número de personal de la Secretaría (para coordinar) y de miembros que asisten a los eventos globales. Confirmó que obtener más fondos daría lugar a más espacios para los eventos globales.

Graciela informó que le gustaría presentar una propuesta para tener grupos de trabajo regionales más pequeños que contribuyan a ese grupo de personas expertas en materia de clima.

Lorenzo añadió que los miembros son relevantes para esta red y que GNDR debería demostrar su relevancia a través de la participación de los miembros en esos eventos globales.

Farah recomendó que se comparta el documento de posición política con los miembros para que puedan hacer sus aportes. También añadió la importancia de tener en cuenta los conocimientos de los miembros de la Junta Global que tienen una experiencia significativa. También insistió en que debemos implicar a los miembros que están en la región donde se celebra el evento, no sólo a los miembros de los proyectos, ya que hay más miembros fuera de

nuestros proyectos. Tenemos que trabajar juntos para garantizar la inclusión de los miembros de las regiones.

Añadió que, dado que el número de insignias de acreditación es limitado, podríamos preguntar qué miembros van a asistir y ponernos en contacto con ellos. Habrá un número limitado de organizaciones de la sociedad civil debido al costo elevado de los viajes, por lo que también debemos pensar en que nuestra presencia sea en línea y fomentar los eventos paralelos en línea.

LA LP preguntó a la Junta si nuestros métodos de comunicación con ellos no estaban funcionando. Informó que la Secretaría ha utilizado encuestas, correos electrónicos y la plataforma comunitaria, y señaló que los miembros se mostraron muy participativos. Sin embargo, parece que hay algunos problemas de comunicación con la Junta. Preguntó qué medios de comunicación serían más eficaces con los miembros de la Junta.

Farah dijo que la Junta debe participar en los documentos de política y esta debe estar satisfecha con que la Secretaría represente a los miembros. Añadió que la Secretaría sabe quiénes tienen experiencia en la Junta y que deberían ponerse en contacto con esos miembros de la Junta cuando se forme un grupo de personas expertas. Farah concluyó que GNDR es una organización democrática basada en sus miembros y que aprecia lo difícil que esto puede ser.

Sophie informó que el documento de política se basa, en efecto, en una encuesta realizada a todos los miembros y enfocada en los miembros del Sur Global. Añadió que el documento también se debatió en la Plataforma Global para la Reducción del Riesgo de Desastres para incluir una perspectiva más amplia de las OSC. Ella cree que puede haber habido un pequeño problema de comunicación y esto puede deberse en parte a la cuestión de protección de datos. Dijo que, aunque los miembros contribuyeron al documento de política, la Secretaría podría haber buscado más aportes por parte de la Junta, en particular para este mensaje de política, e intentar aprovechar mejor la experiencia de la Junta.

Tolekan también estuvo de acuerdo en que podría haber una brecha en nuestra comunicación, y añadió que tenemos que asegurarnos de promover juntos la misión de GNDR, ya que es una red única.

El Dr. Emad recomendó definir la pertenencia y el equilibrio entre la Secretaría, la Junta y los miembros.

Peter está de acuerdo en que la estrategia y la política deben ser aprobadas por la Junta, y pide a los miembros de la Junta que se aseguren de responder cuando se les pida su opinión.

2022.09.08 Agenda 6.1 Update from Secretariat ES

2022.09.08 Agenda 6.2 Risk Matrix ES

7. Aportes de los GAR a la reunión de la Junta Global

Graciela y Tolekan presentaron los informes del GAR de sus respectivas regiones. El informe de África fue presentado por la LRS.

Los resultados se pueden resumir del siguiente modo:

- En las 3 regiones, los miembros están dirigiendo sus esfuerzos a fortalecer la colaboración entre los niveles, liderar el movimiento de adaptación al contexto local y acelerar el desarrollo informado por el riesgo. En Afganistán, país afectado por el conflicto y los desastres, el PFN apoyó al gobierno local a coordinar recursos a través de la colaboración con las ONG nacionales e internacionales presentes en el país. Este es un ejemplo clásico del logro de los objetivos 1 y 2. Del mismo modo, los miembros de la red sueca Swedish Resilience Network están trabajando para incidir por la adaptación del Marco de Sendai al contexto local.
- Los miembros de todas las regiones han afirmado que los debates que mantuvieron en las reuniones del GAR y en las RCN, así como la difusión de las herramientas creadas por GNDR sobre desarrollo informado por el riesgo, les han ayudado a fortalecer la resiliencia de las comunidades con las que trabajan.
- Gracias a la contribución de GNDR, los miembros han podido fortalecer sus colaboraciones o hacerlas más estratégicas. Por ejemplo, en Mozambique, el PFN ha colaborado con el representante regional de Tearfund en África. Del mismo modo, en Kirguistán, el PFN ha adoptado las herramientas y la metodología de VPL para abordar la cuestión del derretimiento de los glaciares con el Ministerio de Situaciones de Emergencia.
- Los miembros de las tres regiones han citado varios retos clave. Entre ellos, la imposibilidad de comunicarse con los miembros por cuestiones de protección de datos, la falta de reuniones presenciales debido a la escasez de fondos y, en general, la falta de oportunidades de financiación que les permitan alcanzar los objetivos establecidos.
- En la región de América Latina y el Caribe, se observó la falta de asistencia de los PFN a las reuniones del GAR. Graciela recomendó que sería importante ver si se da una situación similar en las demás regiones.

Acción: Se debe monitorear la asistencia de los PFN a las reuniones del GAR y si hay algún problema, se lo debe abordar.

Loreine recomendó que el próximo informe de los GAR se enfoque en un tema.

Acción: El informe de los GAR se enfocará en un tema para la próxima reunión de la Junta.

2022.09.08 Agenda 7.1 RAGs feeding into the Board meeting - Americas and Caribbean ES

2022.09.08 Agenda 7.2 RAGs feeding into the Board meeting - Africa ES

2022.09.08 Agenda 7.3 RAGs feeding into the Board meeting - Asia/Pacific and Europe ES

8. Recomendación del Grupo de Trabajo de Finanzas y Auditoría [FAWG]

El tesorero presentó las siguientes recomendaciones a la Junta para que se tomen en cuenta:

1. El trabajo de auditoría por parte de Sayer Vincent ya ha concluido y las cuentas están listas para que se las apruebe.
2. Los auditores informaron que la firma de las cuentas debería posponerse hasta mediados de septiembre, momento para el que GNDR espera recibir la confirmación por escrito de una propuesta de gran envergadura presentada a USAID.
3. Tras la auditoría del proyecto VLP de DEVCO, la Secretaría sigue a la espera de una respuesta por parte de la Comisión Europea sobre si habrá algún costo desautorizado que surja de este proceso.
4. El FAWG revisó la última versión de la plantilla de medición financiera para presentar a la Junta.

2022.09.08 Agenda 8 Recommendations from FAWG ES

9. Recomendaciones del Grupo de Trabajo de Gobernanza

La presidenta del GWG presentó las recomendaciones del GWG a la Junta. Se recomienda tomar en consideración los siguientes puntos:

- El GWG destacó la importancia de que los comentarios de las reuniones del GAR se incluyan como parte primordial del orden del día de la reunión de la Junta.
- El GWG recomendó que sería útil proporcionar orientación sobre el contenido de los comentarios de los GAR que se presentan durante la reunión de la Junta.

- El grupo escuchó la presentación de los acuerdos de liderazgo interino para la Secretaría, tras la partida del Director Ejecutivo, y expresó su satisfacción con los acuerdos.
- También se presentó una breve actualización sobre el estado de la contratación del/a nuevo/a Director/a Ejecutivo/a al GWG.

2022.09.08 Agenda 9 Recommendations from GWG ES

10. Recomendaciones del Grupo de Trabajo de Membresía

El presidente del MWG presentó las recomendaciones del MWG a la Junta.

El MWG recomienda lo siguiente a la Junta para que tome en consideración:

- En el último trimestre hemos recibido a 38 nuevas organizaciones miembro de pleno derecho, 47 nuevos afiliados y 43 nuevos asociados. La mayoría de estos miembros nuevos son OSC con sede en el sur global y han sido atraídos mediante nuestros eventos políticos globales como la Plataforma Global para la Reducción del Riesgo de Desastres y el Foro Político de Alto Nivel.
- Se ha iniciado la contratación de un/a Coordinador/a de Gestión de la Membresía y las entrevistas se llevarán a cabo en las próximas dos semanas.
- Recientemente, se ha contratado a una empresa llamada Westbrook para que solucione los problemas principales que tienen los miembros para acceder a la Plataforma Comunitaria y la mantenga en funcionamiento.
- En la próxima reunión del MWG se debatirá la revisión de los criterios para ser miembros de GNDR.

El MWG recomienda lo siguiente a la Junta para su aprobación:

- El MWG pidió a la Junta que aprobara la membresía de una organización que no cuenta con registro legal, la "Culture and Disaster Action Network". Mario, nuestro miembro de la junta global responsable de la región en la que se encuentra el solicitante, ha dado su aprobación.

Resolución: La Junta aceptó que Culture and Disaster Action Network sea miembro de GNDR, propuesto por Rod y con el apoyo de Sophie.

2022.09.08 Agenda 10 Recommendations from MWG ES

11. Recomendaciones del Grupo de Trabajo de Recursos

El presidente del RWG presentó los siguientes puntos a la Junta para su consideración:

- GNDR organizará junto con FRIEND Fiji una visita de campo virtual para los donantes actuales. Esta es una oportunidad para que los donantes de GNDR vean el trabajo de FRIEND, así como una oportunidad para que FRIEND y GNDR demuestren su impacto.
- Como parte de la identificación de redes, se sugirió que en cada reunión de la Junta se presentará un par de organizaciones donantes potenciales a cada miembro de la Junta, junto con información de primera línea, y que luego el equipo de recaudación de fondos podría hacer un seguimiento de la información fuera de la reunión de la Junta.

2022.09.08 Agenda 11.1 Recommendations from RWG ES

2022.09.08 Agenda 11.2 Fundraising monitor ES

12. Actualización y recomendaciones del Consejo de Fideicomisarios

Los fideicomisarios presentan a la Junta los siguientes puntos para su consideración:

- El proceso de contratación para el nombramiento de un/a nuevo/a Director/a Ejecutivo/a lo está gestionando la agencia de contratación ejecutiva Daryl Upsall. Han consultado a la Secretaría, a los miembros de la Junta Global y al Consejo de Fideicomisarios como parte del proceso de contratación para entender lo que buscamos en el/la nuevo/a DE, y representantes de todos estos grupos formarán parte del proceso de entrevistas. La convocatoria para el puesto se cerrará el 11 de septiembre, tras lo cual Daryl Upsall entrevistará formalmente a los candidatos de la lista larga. A continuación, se enviará a GNDR una lista de los candidatos preseleccionados para que los entreviste un panel en representación de GNDR.
- Desde la partida del último director ejecutivo, los fideicomisarios han apoyado a los tres miembros del Equipo Senior de Liderazgo (ESL) de GNDR mediante reuniones quincenales. En estas reuniones se han debatido cuestiones operativas como las finanzas, la financiación y el bienestar del personal, la participación de GNDR en los eventos mundiales, y los avances en el proceso de contratación del/la DE.
- Ian Farrer reanudará sus funciones como tesorero de GNDR a partir de esta reunión de la Junta. Los fideicomisarios agradecieron a Ewout van den Blink por cubrir esta función mientras Ian no estuvo disponible.

2022.09.08 Agenda 12 Trustees Update and Recommendations ES

13. Actualización de Stichting GNDR

En ausencia de la Presidenta de la Junta Supervisora de Stichting GNDR, el JO presentó a la Junta la actualización de Stichting GNDR e informó que la Junta Supervisora de Stichting aprobó el nombramiento de Heleen van der Beek para sustituir a Thea Hilhorst como Presidenta de Stichting GNDR SB.

2022.09.08 *Agenda 13 Stichting GNDR Update ES*

14. Conclusión y agradecimientos

Peter animó a los miembros del Consejo a tomar la palabra para hacer preguntas y comentarios.

Tolekan afirmó que deberíamos trabajar en una nueva estrategia de comunicación para ayudar al liderazgo horizontal y facilitar el proceso de toma de decisiones.

Graciela agradeció a la Secretaría la posibilidad de que la Junta compartiera sus reflexiones. Añadió que los miembros de la Junta son aliados de la Secretaría y quieren formar parte del proceso de políticas.

Graciela dio las gracias a todos los miembros de la Junta por su participación y también agradeció a Peter su ayuda como facilitador. Dio las gracias al ESL por su compromiso y deseó a la Secretaría buena suerte en la COP27.

Concluyó con que debemos seguir reflexionando sobre hacia dónde queremos ir y qué tipo de red queremos ser.